

Il nous arrive rarement des livres du Canada : il en vient cependant quelquefois. En voici un qu'un officier français-canadien, M. Faucher de Saint-Maurice, a publié à Montréal.

L'auteur a voyagé dans notre France ; il a voulu voir sa mère-patrie. Il a pu s'apercevoir combien les notions que la plupart des Français ont du Canada sont erronées. Pourtant, quels souvenirs plus chers pouvons-nous avoir que cette ancienne France, aujourd'hui si prospère, et qui doit peut-être sa prospérité à sa séparation de la mère-patrie ? Les Canadiens n'ont pas connu nos révolutions, nos bouleversements périodiques ; il y a à peine un siècle, ils n'étaient pas cent mille habitants, et ils sont quinze cent mille aujourd'hui. C'est qu'ils ont gardé les lois, les mœurs de la France d'avant 89. Ils sont plus Français que nous mêmes, puisqu'ils n'ont rien renié du passé de la France, et qu'ils ont conservé toute la tradition nationale. Ils n'ont pas coupé en deux la patrie, la patrie d'avant 89 jetée aux gémonies, et la patrie d'en deça 89 follement glorifiée.